

Premiados y entronizados del deporte sonorense

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

HERMOSILLO, Son., 20 DE Noviembre de 2011.- --Por primera vez en la historia entrarán 5 miembros que tuvieron participación en Juegos Olímpicos.

Con estos nuevos miembros el número de inmortales sonorenses sube a 131.

Ganadores del Premio Estatal del Deporte 2011

Categoría Deportista

1.- Patricia Domínguez (Pesas)

2.- Arantxa Medina (Natación)

3.- Alí Soto (Luchas asociadas)

Categoría Entrenador

1.- Rubén Sierras (Atletismo Deportistas Ciegos y Débiles Visuales)

2.- Manuel Rubio (Luchas asociadas)

3.- Álvaro Valenzuela (Beisbol)

Premiados y entronizados del deporte sonorenses

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

Categoría Prospecto

1.- María Gabriela Castillo (Atletismo Ciegos y Débiles Visuales)

DETALLES

-- En el rubro de Deportista, el primer lugar obtuvo 60 mil pesos, 45 de ellos en efectivo y 15 mil más divididos en 10 meses de mil 500 pesos a partir de diciembre de este año, además de medalla conmemorativa y placa.

--El segundo sitio se llevó 10 mil pesos (10 meses de mil pesos) y el tercero 5 mil (10 meses de 500 pesos), mientras que el Prospecto Deportivo (menores de 15 años) ganó 10 mil pesos (10 meses de mil pesos), en tanto que los tres se harán acreedores a placa conmemorativa.

--En el caso de la categoría de Entrenador, el primer sitio tendrá de premio 45 mil pesos (y medalla), en tanto que el segundo y tercero recibirán 10 mil y 5 mil pesos, de manera respectiva, entregándosele placa conmemorativa a cada uno de ellos.

Datos de los entronizados al Salón de la Fama:

Ana Gabriela Guevara Espinoza

Nacida en Nogales, Sonora, el 4 de marzo de 1977, esta atleta es reconocida como la velocista más rápida que ha existido en México por sus hazañas en los 400 metros planos, aunque también incursionó en las distancias de 300 y 800, lo que le vale ser considerada como la novena mujer más rápida en la historia del atletismo.

Alcanzó la fama por su dedicación y resultados espectaculares que la llevaron a ganar varias

Premiados y entronizados del deporte sonorense

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

medallas en torneos internacionales, destacando la plata en los Juegos Olímpicos en Atenas 2004, la única presea olímpica ganada por mexicana alguna en pruebas de velocidad, así como su racha consecutiva de triunfos en la pista entre el 2001 y 2004.

Otro de sus éxitos más recordados fue el haber obtenido los lingotes de oro en la Golden League de la IAAF (Federación Internacional de Atletismo) en el 2002, además de que tuvo la dicha de obtener par de preseas doradas en la Copa del Mundo en Madrid ese mismo año, siendo campeona en los 400 metros planos y en el relevo 4X400, donde fue una de las cuatro corredoras del equipo de América.

Al año siguiente se consagró con la medalla del máximo color en el Mundial de París donde corrió los 400 metros planos para un tiempo de 48:89, su marca más exitosa en su carrera y el noveno mejor registro en la historia de esa distancia en la rama femenil.

En sus tres participaciones en el Mundial de Atletismo se subió al podio, ya que en las otras dos, en Edmonton 2001 y Helsinki 2003, se apoderó de preseas de bronce.

Guevara Espinoza ostenta una marca mundial, en los 300 metros planos, lo que la hace la única mujer mexicana en tener un récord de esa índole dentro del atletismo, hito logrado el 3 de mayo del 2003, marcando 35:50 segundos superando incluso a la entonces campeona olímpica, la australiana Cathy Freeman en carrera efectuada en la Ciudad de México.

En su paso por los Juegos Panamericanos ganó tres oros y una plata (Winnipeg 1999, Santo Domingo 2003 y Río de Janeiro 2007), mientras que en los Juegos Centroamericanos obtuvo cuatro doradas y par de argentas en tres ediciones (Maracaibo 1998, Salvador 2002 y Cartagena de Indias 2006).

Los éxitos de la sonorense empezaron en el Iberoamericano en Lisboa en 1998 donde consiguió dos oros y una plata, siguiendo con un ascenso meteórico que la llevó a la cúspide convirtiéndose en todo un ícono y un ídolo de los mexicanos chicos y grandes, que la catapultó a asistir a dos Juegos Olímpicos (Sydney 2000 y Atenas 2004).

Premiados y entronizados del deporte sonorense

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

El talento de Ana Gabriela Guevara fue descubierto en Sonora, incursionando primero en el basquetbol pero posteriormente se convirtió en velocista, etapa en la que brilló 12 años al lado del entrenador de origen cubano, Raúl Barreda Mauri.

Sus últimas competencias fueron en el Mundial de Atletismo Osaka 2007 en donde quedó cuarta en los 400 metros planos y octava en la prueba de relevos, retirándose el 15 de enero del 2008, día en que anunció su despedida de las pistas.

Manuel Alejandro Cárdenas Robles

Apenas a los 18 años de edad este velocista sonorense cumplió su sueño de actuar en unos Juegos Olímpicos en Barcelona 1992 cuando corrió al lado de su ídolo Carl Lewis en la modalidad de Relevos 4X100.

De ahí empezó una prolífica carrera que lo llevó a ser reconocido como uno de los velocistas de alto nivel mundial, actuando hasta en cuatro Juegos Olímpicos, el mayor número para un atleta sonorense en toda la historia (Barcelona 92, Atlanta 96, Sydney 2000 y Atenas 2004).

Alejandro participó en los Juegos Olímpicos de Sydney 2000, en la prueba de los 400 metros, corriendo 46.14 segundos en la primera ronda, y 45.66 en la segunda, quedándose cerca de las semifinales.

En sus terceros Juegos Olímpicos el hermosillense alcanzó lo que no pudo en su anterior actuación en los 400 metros planos, al llegar a las semifinales, sorprendiendo hasta al mismo Michael Johnson, quien lo invitó a formar parte de su equipo.

Cuatro años después Alejandro estuvo en los Juegos Olímpicos de Atenas 2004, de nuevo en la prueba de los 400 metros lisos, corriendo 45.46 y 45.64, sin poder llegar a las semifinales, en la que fue su última cita olímpica.

Premiados y entronizados del deporte sonoreense

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

Manuel Alejandro Cárdenas Robles nació en Hermosillo el 4 de octubre de 1974 iniciando su carrera en las pistas al lado del entrenador Abelardo Moreno Egurrola, quien lo adentró en el atletismo en las pruebas de velocidad aunque tiempo después también incursionó en el decatlón.

Sus logros lo colocan como el máximo velocista varón nativo de México, ya que obtuvo seis medallas internacionales, todas de bronce, destacando la que conquistó en el Campeonato Mundial de 1999 en Sevilla, España, marcando el que sería su mejor tiempo en su carrera (44:31) en los 400 metros planos, quedando detrás del estadounidense Michael Johnson (43:18) y del brasileño Sanderlei Claro Parrela (44:29), una de las carreras más recordadas en la historia.

Ese mismo 1999 se colgó otro par de preseas internacionales de bronce, una en el Campeonato Mundial Indoor (Maebashi, Japón) y otra en los Juegos Panamericanos (Winnipeg, Canadá), ambas en los 400 metros lisos.

Un año antes, en 1998, terminó tercero en los 400 metros planos en los Juegos Centroamericanos y del Caribe en Maracaibo, Venezuela, mismo lugar en el que quedó tanto en el decatlón como en el Relevé 4X400 en los Juegos Panamericanos de 1995 en Mar de Plata, Argentina.

En el 2005 regresó a un Campeonato Mundial de Atletismo, en Helsinki, siendo eliminado en la primera ronda con un tiempo de 46.73 segundos, en la que fue su última presentación internacional.

Luego de retirarse de las pistas, Cárdenas Robles ha seguido dentro del deporte pero como directivo, iniciando como subdirector del deporte en Veracruz, posteriormente fue nombrado coordinador de CIMA y actualmente es subdirector general de Calidad de la Comisión Nacional del Deporte y Cultura Física (Conade).

Juan Pedro Toledo Domínguez

Premiados y entronizados del deporte sonorenses

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

El más joven de la gran e inolvidable generación de velocistas sonorenses que complementa con Ana Gabriela Guevara y Alejandro Cárdenas, una terna histórica para el deporte, no sólo de nuestra entidad sino de México, corriendo, en su caso, los 200 y 400 metros planos.

Seleccionado en dos ocasiones a los Juegos Olímpicos, en Sydney 2000 y Atenas 2004, este atleta nativo de Huatabampo, Sonora, en donde nació el 17 de junio de 1978, fue descubierto en una detección de talentos al igual que Ana Guevara, para después saltar a la fama como un excelente corredor.

Entre sus logros más importantes destaca el avance a las semifinales en los 200 metros en sus dos participaciones olímpicas, resaltando que en la capital de Grecia detuvo el crono en 20:40, registro que aún prevalece como el mejor tiempo para un mexicano en esa distancia.

Asimismo obtuvo tres de medallas de oro en eventos internacionales, en la misma distancia de los 200 metros lisos, siendo en los Juegos Centroamericanos de Maracaibo 2008 y en los Iberoamericanos, de Huelva y Ponce en el 2004 y 2006.

Igualmente, en ese tramo, conquistó plata en el Centroamericano del 2001 en Guatemala y sumó una medalla del mismo color, pero en los 400, en el Iberoamericano de 1999 en Lisboa, añadiéndole que fue campeón mexicano de Primera Fuerza por diez años -de 1997 al 2007- en los 200 planos.

En su carrera dentro de las pistas Toledo Domínguez demostró que tendría un prometedor futuro desde que fue adolescente, imponiendo marcas nacionales en Campeonatos Nacionales y en Olimpiadas Nacionales, dejando su huella ya que sigue siendo dueño de los récords nacionales juveniles en 100 (10:32), 200 (20:78) y 400 metros (47:19) y además en salto de longitud (7.65).

Jesús Antonio Almada Félix

El capitán Antonio Almada Félix no solamente tuvo una exitosa carrera militar, sino que en el plano deportivo también portó los colores de México como un héroe, llegando a ser

Premiados y entronizados del deporte sonorenses

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

seleccionado nacional hasta en tres Juegos Olímpicos.

Este ejemplar ciudadano, militar y deportista, vio la primera luz el 26 de abril del 1931 en Navojoa, Sonora, incursionando en la milicia y posteriormente en el deporte, dentro del pentatlón moderno y la esgrima.

En su histórico paso por la selección nacional tuvo la dicha y el orgullo de representar en tres ocasiones a nuestro país en los Juegos Olímpicos, asistiendo a Helsinki 52, Melbourne 56 e Italia 60 con el equipo de pentatlón moderno y en una ocasión lo hizo en esgrima.

Por si fuera poco el Capitán Primero de Caballería llegó a participar en seis Campeonatos Mundiales de pentatlón moderno en 1955 (Suiza), 1959 (Estados Unidos), 1951 (Rusia), 1962 (México), 1963 (Suiza) y en 1963 (Italia).

A su vez vio acción en cuatro Juegos Panamericanos consecutivos ya que formó parte de la delegación azteca de pentatlón en México 55, Chicago 59, Sao Paulo 63 y Winnipeg 67 y también actuó en par de Juegos Centroamericanos (Caracas 58 y San Juan 62).

De esas competencias destacan una medalla de oro en los Juegos Centroamericanos y del Caribe en Caracas 58 y una de bronce en los Juegos Panamericanos de Chicago en el 59, en la modalidad de Por Equipos dentro del pentatlón moderno.

A lo largo de 16 años de competencia, Almada Félix también atesoró bronce en Panamericanos de Sao Paulo 63 y en Centroamericanos de Venezuela (1958) logró otros par de terceros sitios, uno en pentatlón moderado y otro en esgrima, también en la modalidad de Por Equipos.

Muy joven dejó su tierra natal para incursionar en el ejército mexicano por lo que primero vivió en Chihuahua, después en el Distrito Federal y posteriormente en León, Guanajuato, donde reside.

Premiados y entronizados del deporte sonorense

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

El capitán Almada ya fue entronizado al Salón de la Fama de Guanajuato por su aporte al deporte guanajuatense como fundador e instructor del club hípico de equitación y esgrima, que abrió al público en 1980.

Marcelo Cruz García Alvarado

Aunque nació en la Ciudad de México el 16 de enero de 1937, hablar del profesor Marcelo Cruz García, es hacerlo del pionero y fundador de la gimnasia artística en Sonora.

Este sonorense de adopción, quien llegó a nuestras tierras en 1963 para quedarse, ha sido un maestro de cientos de generaciones en varias disciplinas como natación, baloncesto, volibol y beisbol; ya como entrenador de tiempo completo en la Universidad de Sonora, aunque sus hazañas las escribió dentro de la gimnasia.

Sin lugar a dudas su gloria deportiva y el momento más emotivo en su carrera, sucedió en 1968 cuando fue nombrado como uno de los jueces internacionales de gimnasia artística en los Juegos Olímpicos de México, cumpliendo cabalmente con esa responsabilidad y además formó parte del Comité Organizador de esa cita.

Como entrenador moldeó a cientos de gimnastas sonorenses llevándolos a ser campeones estatales y nacionales, sobre todo en la década de los sesenta, destacando Lupita Peña Porchas, quien tuvo una insólita racha de diez campeonatos nacionales ganados y quien ya es inmortal del Salón de la Fama del Deportista Sonorense.

Su éxito como entrenador fue tomando en cuenta para ser colocado en el cargo de jefe del Departamento de Educación Física, Deporte y Recreación de Sonora, además de que en un tiempo ostentó el puesto de coordinador del Centro Estatal de Gimnasia.

Cruz García no solamente forjó deportistas sonorenses sino que dejó su legado imborrable a varias generaciones de entrenadores, que bajo sus enseñanzas aprendieron los secretos de la gimnasia, e incluso, hoy en día, son pilares de ese deporte, tal y como él lo fue hace algunas décadas.

Premiados y entronizados del deporte sonorens

Escrito por Comunicado

Domingo 20 de Noviembre de 2011 21:13

El año pasado la Asociación de Gimnasia de Sonora le entregó un reconocimiento por su inmejorable labor como entrenador, dándole una placa que lo menciona como “el fundador de la gimnasia en la entidad, agradeciendo el apoyo que ha brindado a la práctica de este deporte”.